


S C H E D U L E
 マークの行事はどなたでも参加できます。参加ご希望の方は事務局までご連絡ください。TEL 045（222）3671

※日程変更 可能性 。 e.doyu 覧 。

９月

８月

MON TUE WED THU FRI SAT SUN
１ 先勝 ２ 友引 ３ 先負 ４ 仏滅
正副代表理事会
政策委員会
県央支部幹事会
広報委員会

幹部社員研修会

５ 大安 ６ 赤口 ７ 先勝 ８ 友引 ９ 先負 10 仏滅 11 大安
川崎支部幹事会
横浜ブロックみらい会議
たま田園支部幹事会
相模原支部幹事会
県南支部幹事会

第60回経営指針作成部会① 横浜北支部幹事会
湘南支部幹事会
横浜みなと支部幹事会
横浜中央支部幹事会

関東甲信越代表者会議
求人委員会
青年部会幹事会

ダイバーシティ委員会
相模原支部例
会 

12 赤口 13 先勝 14 友引 15 先負 16 仏滅 17 大安 18 赤口
相模原支部例会 
横浜ブロック会議
社員教育委員会
小田原支部幹事会

経営戦略研究会
第60回経営指針作成部会②

かなカン実行委員会
理事会

青年経営者全国交流会
総務委員会
第12回経営基礎講座①

就職情報交換会
県南支部例会 
たま田園支部例会 

19 先勝 20 友引 21 先負 22 仏滅 23 大安 24 赤口 25 先勝
敬老の日 第60回経営指針作成部会③ 湘南支部例会 

横浜北支部例会 
横浜中央支部例会 
求人委員会
横浜みなと支部例会 
第12回経営基礎講座①
かながわJobway

秋分の日

26 先負 27 仏滅 28 大安 29 赤口 30 先勝
財務委員会
青年部会例会 

川崎＆ものづくり広場合同
例会 
第60回経営指針作成部会④

県央支部例会 組織委員会
同友会を知る為のオリエン
テーション 

関東甲信越支部長交流会
ダイバーシティ委員会例
会 

MON TUE WED THU FRI SAT SUN
１ 仏滅 ２ 大安 ３ 赤口 ４ 先勝 ５ 友引 ６ 先負 ７ 仏滅
たま田園支部幹事会
相模原支部幹事会
県南支部幹事会

県央支部幹事会
川崎支部幹事会

湘南支部幹事会
横浜ブロック幹事会

全国事務局員研修会
正副代表理事会
広報委員会

３年目社員研修会

８ 大安 ９ 赤口 10 先勝 11 友引 12 先負 13 仏滅 14 大安
社員教育委員会
小田原支部幹事会
横浜ブロックみらい会議

青年部会幹事会 かなカン実行委員会
理事会

山の日 女性部会幹事会

15 赤口 16 先勝 17 友引 18 先負 19 仏滅 20 大安 21 赤口
経営戦略研究会
湘南支部例会 

総務委員会
青年部会例会 

たま田園支部例会 
幹部社員研修会

指針事前研修
会

横浜みなと支
部観戦ツアー

22 先勝 23 友引 24 先負 25 仏滅 26 大安 27 友引 28 先負
横浜ブロック会議
女性部会例会 

川崎支部例会 
県央支部例会 

ダイバーシティ委員会例
会 
小田原支部例会 
横浜みなと支部結の会

全国会員増強交流会
求人委員会
かながわJobway

共育講演会

29 仏滅 30 大安 31 赤口
相模原支部例会 組織委員会

同友会を知る為のオリエン
テーション 
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同友会副代表理事である渡辺学氏が率いる、今年創業51年となる同友会副代表理事である渡辺学氏が率いる、今年創業51年となる
ニイガタ株式会社。工業彫刻から始まった会社は、メーカーや大ニイガタ株式会社。工業彫刻から始まった会社は、メーカーや大
学、研究機関など3000社以上の実験装置や理化学機器などを手が学、研究機関など3000社以上の実験装置や理化学機器などを手が
ける、まさに日本の研究開発を支える企業に成長しました。現在、ける、まさに日本の研究開発を支える企業に成長しました。現在、
さらなる飛躍を目指して新たな挑戦に取り組んでいます。さらなる飛躍を目指して新たな挑戦に取り組んでいます。
父が起こした会社を引き継いで15年。家族経営だった会社を隣接父が起こした会社を引き継いで15年。家族経営だった会社を隣接
異業種展開で業種転換し、軌道に乗せていった渡辺氏に、事業拡異業種展開で業種転換し、軌道に乗せていった渡辺氏に、事業拡
大への具体的な取り組みと、その中において同友会をどの様に活大への具体的な取り組みと、その中において同友会をどの様に活
用されたのかお聞きしました。用されたのかお聞きしました。

同友会活用術同友会活用術

ニイガタ株式会社
代表取締役社長 渡辺 学氏
（神奈川同友会副代表理事）

わからないことは
 先輩経営者に聞け！

特 集

～自社の困難 は 他社の過去 ～
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父が起こした
全社員 3人の会社に入社

　渡辺氏は大学卒業後、広告代理店に就職。
神奈川営業所に配属されたのをきっかけに実
家から通勤し始め、そこで連日徹夜して働く
父や職人の姿を目の当たりにします。そのう
ち、大変そうだし長男だし親孝行しようかな
と思い始めるようになり、1992年、27歳の時
に父の経営する「有限会社新潟彫刻」に入る
ことを決めました。
　「高い志があって入ったわけではなく、 3
人の会社でも事業主だし、ちょっとはいい思
いもできるかなと甘い考えもありました。サ
ラリーマンより稼げるかなと思ったんです
よ。毎日徹夜して楽じゃないのを見ているの
に、変な幻想を抱いたのです。」
　まさにその幻想を打ち砕くような現実を、
渡辺氏は入社早々知ることになります。
　「売上も3000万円くらいで、借り入れも多
かったんです。儲けが出たら、経営者は設備
投資や社員教育にお金を使いますよね。とこ
ろが、親父は職人なので、経営をやる気はな
いから、儲かったら納税がもったいないので
税理士と酒飲みに行って使っちゃう。内部留
保の蓄積なんかしない。本人は酒飲んで、楽
しそうでした…それはそれで否定はしません
が（笑）」

集金で味わった屈辱
そこから会社を変えることを決意！

　「新潟彫刻は、メーカーの玄孫の立ち位置

にいて、日本の製造業のヒエラルキーの最下

層にいたわけです。お客さんのところへ納品

に行くと、これ買ってきてよと使い走りをさ

せられたり、集金に行くと目の前で手形を落

とされて拾えと言われたりしました。その時、

会社に力をつけないと他社と対等の関係にな

れないと思いました。」と語る渡辺氏は、対

等になるためにいい会社を作りたいと一念発

起しました。

　まず客層を変えようと、入社 2年目で隣接

異業種展開に乗り出しました。

　「親父は客層を広げるとか、設備投資には

否定的で、最初はいちいち説明していたので

すが、途中からは独走です。弁当を持って商

工会議所に行き、四季報や会社名鑑を見て企

業をリストアップし、ひと月で400社にDM

を送りました。大手企業と取引きしたいと

思って、うちはこんなことができますよと想

いを込めて作りました。DMの回答率が 3 ％

くらいあって、大手に直接納入できるように

なると、流れが変わってきました。」

　少しずつ上流工程に行きたいと思っていた

渡辺氏は、ゼロから設計する業務も請け負い

たいと、仕事をしながらデザイン学校にも通

い始め、さらに海老名の産業技術センターに

も 1年間通い、機械技術も身につけました。

彫刻の切削技術から、切削の樹脂加工業に進

出し、切り抜いた板を張り付けて筐体をつく

る試作業にも手を広げていきました。そして、

2000年頃から設計の仕事も一人で手がけるよ

うになっていきました。

経営危機に陥った会社を引き継いだ

　しかし、徐々に仕事が入ってくるようにな

ると、営業、職人の仕事、設計業務、見積も

りも書いて機械もまわしてと、全部を一人で

こなしていたため疲労困憊。渡辺氏は社員を

増やすことに決め、募集をかけました。しか

し、 2人は入ってくれたものの、その後が続

きません。なぜ、うちの会社に人がこないの

か。何が足りないのかと考えるうちに渡辺氏

は自分探しに入りこみ、迷走し始めます。

　さらに試練は続きます。その翌年2005年、

銀行から当座貸越を突然ストップされ、保険

を解約して資金繰りに奔走。渡辺氏は、経営

危機の真っただ中で社長に就任しました。

　「親父がもうできないと言って会社を引き

継いだのですが、経営を学んでいないので、

どこから手をつけてよいのかわからないんで

すよ。自己啓発セミナーに行って頭でっかち

になっただけで、また迷走しました。」と語

る渡辺氏に転機が訪れます。この年、知人の

紹介で参加した会合で、神奈川県中小企業家

同友会の上野事務局長と出会ったのです。し

かし…

同友会入会を誘われるも、
最初は逃げていた

　「上野さんに誘われて、横浜のスカイビル
で行われていた例会に出たんです。そしたら、
経営者たちが経営の話を延々とやっていて、
終わった後の飲み会の席でも経営の話をして
いる。みんなテンション高すぎて、これは危
ない人たちだと思って、断り続けていまし
た。」
　人を増やすためにも、経営理念が必要だと
感じていた渡辺氏は、同友会に経営指針作成
部会があることを知り、一転入会を決めます。
経営指針作成部会第33部会を受講しました。
　「行き始めたら全てのことが新鮮で、すご
く面白く、学んだことが頭に入ってくるんで
す。先輩経営者からガンガン言われるんです
けど、全てがありがたかったです。助かった
と思いました。この学びを10週間吸収出来れ
ば、会社は救われると安堵しました。
　OB達が手弁当で教えてくれるわけですよ。
すごい会だなと思いました。最初はあんなに
気持ち悪い会だと思っていたのに（笑）。自
分の中に経営者としての『ぶれない芯』がで
きました。この理念を軸にやっていけば大丈
夫なんだという芯です。この時作った経営理

入社当時の社屋兼自宅外観入社当時の社屋兼自宅外観

入社当時の事業所内部入社当時の事業所内部

創業時の事業所内部創業時の事業所内部
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〈取材・文：ゲートプランニング　堤　由里恵〉

ニイガタ株式会社　
代表取締役社長　渡辺　学氏
神奈川県横浜市鶴見区駒岡 2－12－ 5
TEL：045－580－3181
URL：https://ni-gata.co.jp/
事業内容：研究開発サービス（透明可視化
支援、電池開発支援、研究開発支援）

念は、現在も変えていません。
　その経営理念は『私たちは、叡智と正義を
もって、最先端技術を創造し、ひと・地球・
科学が調和した豊かで明るい未来を創りま
す』です。」

経営理念・経営指針を作ったら、
人材が集まるようになった

　経営理念を作り、経営指針を示してから、

これに賛同した専門に特化した人材が集まる

ようになりました。組織改革も進み、権限委

譲をしたことで社員一人ひとりが自発的に動

く組織になってきました。現在、渡辺氏は 5

年後の事業承継を念頭に入れ、 5人の次期社

長候補を社員から選抜し教育しています。

　「目指すのは、社員教育も、組織作りも内

発的動機で動かすことです。自発的、内発的

動機で動いて、自己成長していく組織です。

うちはそうなりたいですね。今、経営自体を

回しているのは最高執行責任者の副社長であ

り、私は責任を取るのが仕事です。研究開発

サービスの会社になるという方針のもとに社

員がいろいろなことを考えます。今、そこに

ようやくこられました。」

同友会で学び、
ボス型社長からリーダー型社長へ

　今年、副代表理事 7年目となる渡辺氏です

が、社員が自発的に動いて経営指針も作る組

織にできた背景には、同友会の 2人の代表理

事の存在が大きかったと語ります。

　「社長がボスとしてトップダウンでうまく

回っている会社はあります。でも、私が同友

会から学んだのは、会社は永続発展しないと

駄目だということ。学習する組織にしないと

いけないと考えた時に、社長の在り方はボス

ではなく、リーダーだと思ったんです。

　永続発展しそうな会社を見てみると、すぐ

近くにいました。代表理事の田中勉さんと本

多修さんはリーダーとして社員に接し、うる

さいことを言わない。会社に出ると社員から

『表敬訪問』と言われているぐらいです（笑）。

同友会ではボス支配はダメだと言っているの

ですが、リーダーの在り方を例会や理事会で

学ぶことができました。」

同友会をとことん活用する

　「同友会の一番の売りは『ビジネスチャン

ス』ではなく『学び』です。得るのは『学び』

と『仲間』。本音で経営のことを語り合える

仲間がいるって、大きいですよ。同友会活動

がそのまま経営に活かせました。リーダー論

もそうですし、今、事業別予算決めも社員が

進めていますが、それも神奈川同友会が数年

前に始めたのを取り入れました。」と渡辺氏

は語り、さらに「同友会事務局の彼らは優秀

で、事務処理能力がすごいのは勿論。もっと

すごいのは、彼らの頭の中には全会員のデー

タベースが入っていることです。例えば、経

営の組織作りがわからない時に事務局に相談

すると、適任者を紹介してくれます。また経

営のこともわかるので、入会したもののうま

く活用できていない経営者は、自分がどうし

たいのかをまず事務局に相談してください。

彼らを経営のパートナーとして頼った方がい

いです。」と話します。

　「忙しくて例会に出られないという経営者

もいますね。」と聞くと、渡辺氏からこんな

く。そうしたら自分の想像を超えて、人も会

社も育っていきました。」

研究開発サービス業に向けて発進！

　ニイガタ株式会社は今年 6月、静岡県沼津

市に「東海Ｒ＆Ｄソリューションセンター」

を開設しました。実験装置の設計や製作だけ

でなく、評価試験の実施までを担う研究開発

サービス業の会社に向かって動き出していま

す。

　研究開発に特化した会社となって日本の研

究開発を盛り立て、将来「研究開発の日本」

にしたいと語る渡辺氏。入社から30年。「自

分自身の成長とは？」の問いに、「すごい人

がいることを知ったことが自分の成長です。

そして、やらないことを決める。お願いしま

すと社員に任せられるようになったのも、い

ろいろな人、会社を見せていただいてわかっ

たことです。社員が主体的に動く会社って強

いでしょ。」

　同友会の例会や学びの場に、渡辺氏の話を

聞きたいと多くの経営者が集まる理由がここ

にありました。紙面が足りない。もっと聞き

たい方は、渡辺氏にGO！

言葉が返ってきました。

　「私も同じことを言っていました。

経営指針受講後、当時の経営労働委

員長の宮田さんから副委員長を打診

されました。時間がないので無理と

言うと、やれば時間は作れると言わ

れたのです。しぶしぶ引き受けたら、

その通りで、出るためには自分の仕

事を人に任せないと時間は作れな

い。任せることで権限も委譲してい

社長就任当時の事業所内部社長就任当時の事業所内部 社長就任当時の社屋外観社長就任当時の社屋外観
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事務局メンバー紹介
～ 私たちがお手伝いします！ ～

同友会の事務局は、経営に関する情報の宝庫です。そこで、神奈川同友会会員の皆様に事務局をより活用
してもらおうと、事務局メンバー 5名をご紹介することにしました。
「自分の所属支部の担当者は？」「この委員会の担当者は？」…そのほか、趣味などの個人的なことも色々
教えていただきました。

◆質問内容◆
①担当支部・担当委員会・部会
②出生年月・出身地
③神奈川同友会事務局入局年
④事務局入局のきっかけ

⑤趣味
⑥同友会での思い出
⑦会員へのメッセージ

事務局長
上野 貴之さん

①　 理事会・正副代表理事会・横浜ブロッ
ク・県南支部・総務委員会

②　1973年 6 月生まれ、神奈川県横浜市
③　1997年
④　 前事務局長が某劇団出身で当時演劇
鑑賞協会の役員をしていた関係から

⑤　 草野球及びプロ野球観戦（特に地元のベイスターズ）　草野
球チームで監督もしています

⑥　 会員増強を進めていくために著名人を講師にお招きした「か
ながわ経営フォーラム」を開催し100名近くのゲストをお招

給前 祐介さん
①　 川崎支部（16年）・湘南支部・財務委

員会・共同求人委員会・広報委員会・

女性部会

②　1975年 6 月生まれ、神奈川県横浜市

③　2001年

④　 パシフィコ横浜で開催されていた神

奈川県労働局主催の合同企業説明会（出会いの広場）の神奈

川同友会のブースで、「同友会活動（昔は活動でした）の発

展の為」という書籍を読んだレポートを提出し、面接を受け

て入局しました。

⑤　野球

⑥　 2022年に「金融アセスメント法」（「地域と中小企業の金融環

境を活性化させるための法律案」）の制定実現の為に国会請

願署名100万名の署名を集める運動が全国で展開され、神奈

川同友会でも 1 万名の署名を集めるべく動き出しました。

2002年 1 月20日に会員有志と事務局含め24名で伊勢佐木町の

有隣堂近くに本部を設置し、のぼりや横断幕を準備し法被を

着て街頭署名を呼びかけました。私もそれに参加し、道行く

人に署名を集めたのは良い想い出です。

⑦　 「同友会は堅い」「いつも同じ事をしていてつまらない」「同

友会で全て学んだので卒業します」…これまでに、このよう

なご意見をいくつもいただきました。同友会が永きに継続し

ているのには「愚直に良い会社にするにはどうすればいいの

か？」「経営者の資質を高めるには？」について真剣に議論

をしてきたところにあると思っています。そして、議論が白

熱すると「なぜ、この人はこんな考え方なのか？」「なぜ人

望があって人がついていくのか？」「なぜうまくいっている

のだろう？」というような、その人の経営哲学や人間力を学

び、時代にあった経営を先輩達はしてきたところにあると

思っています。誰しも最初から良い会社、組織の大きい会社

になっていないはずです。同友会では、ひとつひとつの課題

をクリアにして 1段ずつ階段をのぼってきた会員が多数いま

す。ぜひ、多くの会員と交流をして下さい。ただ、その際に

まだ会員になっていないお知り合いの経営者の方をお誘いい

ただき一緒に交流すると益々よりよい交流になると思いま

す。（笑）

きして当日20名ほど入会していただき感動しました。
⑦　 同友会への勧誘も含めて日々様々な経営者にお会いする機会

が多いですが、同友会に入会してくださる経営者は極めて真
面目で前向きな方が多いと実感しています。

　　 入会対象の方から「あなたは何でこんな一生懸命に勧誘する
の？何かインセンティブでもあるの？」と言われたことがあ
りますが「インセンティブはありませんが同友会をもっと早
く知っていればこんなに苦労することはなかったという会員
さんが少なくないからです。」とお答えすると、納得してい
ただきました。

　　 せっかくのご縁で入会された同友会ですから、ぜひともフル
活用していただくことを強くお薦めするとともに、活用方法
がご不明な方はいつでもお気軽に事務局までご相談ください。
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小
こ

星
ぼ し

知
と も

敬
の り

さん
①　 たま田園支部・横浜北支部・小田原支
部・政策委員会・組織委員会・産学交
流委員会・ダイバーシティ委員会

②　 1977年 5月生まれ 神奈川県相模原市
③　2005年
④　 学生時代に事務局にてインターン
シップ体験をし、数年後、お誘いを受け入局しました。

⑤　家飲み、深夜のドライブ、高校野球観戦
⑥　 経営労働委員会の経営指針作成部会（担当39部会～49部会）
で、受講されている会員の皆様が自分にとことん向き合い、
変わっていく姿に毎回感動しました。

⑦　 同友会は噛めば噛むほど味が出る「スルメの会」や「特効薬」
ではなく「漢方薬の会」だと先輩の会員経営者は仰います。
私自身、入局してしばらくは、入口は広く、浅くて奥行きが
ないなと思ったら…本当の入口は狭くて奥行きがかなり深い
会だな、と感じています。些細なことでも事務局をご活用い
ただければ幸いです。

　　 また、自社の経営と同友会運動は不離一体と言われています。
会員の皆様には会をフル活用していただくと共に、不離一体
を感じていただきたく、ぜひ役員になっていただきたいと
思っています。

山本 潤さん
①　 横浜中央支部・県央支部・相模原支
部・経営労働委員会・社員教育委員
会・ものづくり広場

②　1982年 5 月生まれ　富山県富山市
③　2008年
④　 職業訓練時の実習先が神奈川同友会
事務局で、その後、事務局でのアルバイトを経て入局

⑤　 ジャンルを問わずYouTubeを見る事。Twitter等での情報収
集。（政治、経済、株、釣り、車、歴史、音楽、芸能等）

　　休日には公園、川、山、海などに出かけています。
⑥　 2013年に開催した第17回障害者問題全国交流会が一番印象に
残っています。初めての全国大会で、一から創っていく面白
さや大変さ等色々ありましたが、開催後の達成感は今までに
ない経験でした。

⑦　 同友会は噛めば噛むほど味が出る！そんな会だと私は勝手に
そう思っています。会員の皆様には積極的に各行事に参加し
て頂き、そして、その会員同士、深く熱く交流をして頂きた
いと思っています。交流が深まれば、自身の経営の悩みや課
題、数字もオープンにして互いの経営から学び、成長してい
けると確信しています。中々、自分や会社の事を話すことは
躊躇いがあるかもしれませんが、同友会にはそれを親身に
なって受け止めてくれる仲間が沢山います。一人で悩まず、
まずは役員、事務局に相談してみて下さい。

南
みなみ

谷
た に

守
も り

洸
ひ ろ

さん
①　 横浜みなと支部・県央支部・ダイバー
シティ委員会・広報委員会・青年部・
飲食物販業部会

②　1995年 4 月生まれ　静岡県静岡市
③　2022年
④　 東京中小企業家同友会の事務局員に
同級生がいて、経営者の方々と様々な話が出来る事、仕事を
しながら自分自身の成長につながる等の話を聞いて興味を持
ちました。そんな中、神奈川同友会にて新事務局員を募集し
ていることを知り、応募しました。

⑤　釣り・お笑い・YouTube・ラーメン屋巡り・ゲーム
⑥　 入局して 3か月ですが、様々な支部や委員会、部会の幹事会
や例会に参加していると、新しい知識や学びが多く、一日一
日がとても刺激的です。中でも印象に残っているのは、初め
て代表理事のお二人にお会いした時です。お二人の言葉には
同友会への熱い想いと信念が含まれており、この方々と一緒
に同友会を牽引していくのだということを強く思いました。

⑦　 未熟者ではございますが、これからも同友会理念、同友会運
動のもとに研鑽させて頂きます。皆様と共に地域貢献、社会
貢献の道を歩めるよう、ご指導ください。
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　夏だ！海だ！SUPだ！SUP（Stand Up 
Paddle：サップ）とは、サーフボードをよ
り大きくした浮力のあるボードに立って、パ
ドルで水の上を進む比較的新しい、今では川
や湖でも盛んにおこなわれている水上スポー
ツです。
　今年は 6月から30度を超える猛暑が続き参
加者の体調が心配でしたが、心配をよそに、
いいのか悪いのか、やや曇りの天気。身体に
は助かります。当日は参加者 9名、ほとんど
の方が初めてSUPを体験する方たちばかり。
まずは陸上でパドルの動かし方を練習してか
らスタートしました。やや不安もありながら
も、全員膝立ちで海の上に浮かび、すぐにパ
ドルで水をつかんでGO。方向転換や直進を、

県南支部会員交流会

 童心に帰って海を知る「SUPで会員交流会」

DoYu Topix

がん予防のススメ①
～予防につながる 5つの健康習慣～
　日本人の 7人に 1人（約15％）が65歳までに、 2人のうち 1
人が一生のうち一度は、がんになることが推計されており、非
常に身近な病気になってきています。がんは、さまざまな要因
によって発症していると考えられており、その中には予防でき
るものも多く含まれています。今回は、日本人におけるがんの
要因と予防について紹介します。
日本人において、男性のがんの53．3％、女性のがんの27．8％が、
その原因が生活習慣や感染であると考えられています。中でも、
男性のがんの29．7％が「喫煙」、女性のがんの17．5％が「感染」
によるとされており、それぞれ原因のトップとなっています。
　生活習慣ががんの大きな要因になっていることが分かります
が、それではどのようなことに普段気をつけたらよいのでしょ
う？がん予防のために重要な健康習慣として「禁煙」「節酒」「食
生活の見直し」「身体活動」「適正体重の維持」の 5つがあげら
れています（図）。実際に、この 5 つを実践する人は、 0 また

健康
 通信

vol.12

OHサポート株式会社・代表／産業医 今井 鉄平
産業医科大学医学部医学科卒業。大手企業での
15年以上にわたる専属産業医勤務を経て、2018
年 4 月にＯＨサポート株式会社を開設、中小企
業向けの産業医サービス提供を主業務としてい
る。日本産業衛生学会専門医、医学博士。

W R I T I N G

は 1つ実践する人に比べ、男性で43％、女性で37％がんになる
リスクが低くなるという推計が示されました。がん予防のため
に、 5つの健康習慣をぜひ日頃から実践しましょう！

　感染の話はまた別の機会に述べますが、日本人では、Ｂ型や
Ｃ型の肝炎ウイルスによる肝がん、ヒトパピローマウイルス
（HPV）による子宮頸がん、ヘリコバクター・ピロリ（H.
pylori）による胃がんなどがその大半を占めます。これらも予
防可能ながんとされています。

出典：がん情報サービス　http://ganjoho.jp/public/index.html

7 月 3 日（日）、県南支部では会員交流会「サップに乗って大自然の海原で会員間の親睦を深めましょう」を、会員企業で
ある横須賀市の有限会社コア　アウトフィッターズ（代表取締役　山口　浩也氏）の協力で行いました。

座ったままでスムーズに行っていました。
　さて本番のスタンドアップです！ボードを
波の来る方向に向け、立ち上がります。「ばっ
しゃーん！」「ぼしゃん」水柱を立てながら
もみんなで長者ヶ崎方面を目指しました。や
や前日の風波が残るちょっと難しい海面状況
でしたが、座って漕ぐ人もいれば、足をプル
プルさせ立っている人も。
　アウトドアランチは「葉山ホテル　音羽の
森」下で、山口氏お手製のタコライスとコア
アウトフィッターズ自慢のヨーグルトフルー
ツアイスでお腹を満たしました。
　ところで、交流会中にはアクシデントも。
参加者の一人が首にかけていた携帯電話が無
い！数人で辺りを捜索したのですが発見でき
ず。それでもまだ希望を捨てず、昼食ポイン
トまで来た道を探しながら漕いだのですが、
思い出は海の彼方へ。
　しかしこの 2 日後に奇跡が！約 6 Km先の
鎌倉・材木座海岸で大学生に発見され、無事

奇跡も起きた

に参加者のもとに戻りました。日本の若者も
まだまだ捨てたものではない！
　山口氏から「大人になって真剣に海の上で
立とうとして、そして、もろくも悲鳴を上げ
て落ちる！最高の時間です。いつまでも童心
に帰って、海を知って遊んでください。」と
メッセージをいただきました。
　真夏の暑い日に、太陽の下、思いっきり声
を出してみませんか？

●有限会社　コア　アウトフィッターズ
〒240-0105　横須賀市秋谷4296- 5
ご予約・お問合わせ：046-858-0180
WEB：https://www.koa-outfi tters.com/

会 社 情 報

〈取材協力：有限会社　コア　アウトフィッターズ　山口　浩也〉

中筋支部長の
雄姿。でも、
何度も水の中
にばっしゃー
んとしていま
した。

楽 し か っ
た！またや
ろう！と参
加者のみな
さん。

禁煙する

食生活を
見直す節酒する

身体を動かす 適正体重を
維持する

5 つの健康習慣を実践する
ことでがんになるリスクが
低くなります

8　doyu kanagawa 2022 August



　こんな委員会あったの⁉ 
　そうです。知る人とぞ知る（だからあまり知られ
ていない）産学交流委員会です。
　産＝民間企業：同友会の社長さん、学＝大学との
交流を図っています。
　当委員会は、2010年にスタートし、以前は神奈川
大学と関東学院大学の２大学と交流させていただい
ていましたが、現在は関東学院と横浜商科大学で講
座を開設しています。
　2022年は、関東学院大学にて４月～７月に12講座、
横浜商科大学にて10月～１月に開講予定です。
　たぶん多くの学生さんたちは、会社ってトヨタと
か電通などの大企業が会社だと思っていると思いま
す。でも、自動車や電機の大きな会社に係っている
企業もあれば、独自の開発をしている企業もあり、
いろいろな中小企業が神奈川県の中にはあるんです
よ！ここが学生たちの入り口です。

かながわDOYUかながわDOYU
ネットワークネットワーク

産学交流委員会

学生たちに
 中小企業の魅力を発信！

　学生が講座を受講することで、また次世代を担う若
者に現職の経営者が語ることで、中小企業の魅力を知っ
てもらい、起業家の輩出を進めます。さらに、会員企
業の経営者が講師をつとめ、「経営理念と経営実践」を
直接学生に語る事により、自社を見つめ直すきっかけ
にもなっています。また、学生からの率直なレポートは、
講師を務めた会員企業のこれからの経営の参考にも
なっています。
　今後、上記２つの大学以外でも講義の推進を図って
いかれれば、共同求人委員会にも繋げることができ、
会員企業への入社も促していけるのではないかと考え
ています。
　コロナ禍で思うように講義が出来なかった２年間で
したが、それでも今や着実に人気講座になってきてい
ます。実際に講義を担当した社長の会社に、聴講した
学生が就職する例も生まれています。
　今後の講座でも、様々な職種の会員企業経営者たち
が、自社の紹介や働くことの魅力を話す予定です。聴
講希望者は、事務局にお問合せください。

〈文／産学交流委員長　山口　浩也〉

各大学で開催される会員企業による講座風景

〇2022年度横浜商科大学講義「横浜企業家研究」
　 10月 6 日（木）～ 1月26日（木）の 3限
　（13時15分～14時55分）
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8 月23日（火）午後 5時00分～
テーマ： 事業は人なり！ココにありますよ！共同求

人トリセツ
　　　　～理念経営実践で少しわかってきた「人を生かす経営」～
報告者：㈱応用ソフト開発　代表取締役　鈴木克彦氏
場　所：川崎市産業振興会館（リアル＆Zoom）
会　費：無料

川崎支部（リアル＆Zoom） 申込みはコチラ
▼

8 月19日（金）午後 6時30分～
テーマ： 自社PR交流会
場　所：ユニオンビル（リアル＆Zoom）
会　費：無料

たま田園支部（リアル＆Zoom） 申込みはコチラ
▼

8 月30日（火）午後 6時30分～
場　所： 神奈川中小企業センタービル（リアル＆

Zoom）
会　費：無料
「同友会と私」：合同会社FIJ　代表社員　秋山才氏

同友会を知る為のオリエンテーション 申込みはコチラ
▼

8 月23日（火）午後 6時00分～
テーマ： 県央支部交流会（仮）
報告者：新会員の方々
場　所：レンブラントホテル海老名
会　費：￥5，500（飲食代として）

県央支部（リアル） 申込みはコチラ
▼

8 月29日（月）午後 6時30分～
テーマ： （仮）経営実践報告
報告者：未定
場　所：ぽっぽ町田（リアル＆Zoom）
会　費：無料

相模原支部（リアル＆Zoom） 申込みはコチラ
▼

8 月18日（木）午後 6時00分～
テーマ： オンライン・マネジメントゲーム研修
報告者：マルチスタイル㈱
　　　　代表取締役　横田健士郎氏
会　費：無料

青年部会（Zoomのみ） 申込みはコチラ
▼

8 月22日（月）午後 6時00分～
テーマ： 変化の波に乗れ！
　　　　 ～時代をしなやかに生き抜く私たちの七転

八起～
報告者：㈱菱和園　代表取締役　山田仁子氏
会　費：無料

女性部会（Zoomのみ） 申込みはコチラ
▼

8 月24日（水）午後 6時30分～
テーマ： ボーダーレスな井戸端会議
　　　　 ～私たちからみたダイバーシティ経営に感

じていること。～
報告者：アウェアネスラボ　代表　浅場渉美氏
　　　　一般社団法人発達障害者就労サポート協会
　　　　代表理事　隠村美子氏
　　　　㈱みどり企画　代表取締役　小島真由美氏
　　　　㈱Woo-By.Style　代表取締役　野村美由紀氏
場　所：神奈川中小企業センタービル（リアル＆Zoom）
会　費：500円

ダイバーシティ委員会（リアル＆Zoom） 申込みはコチラ
▼

8 月17日（水）午後 5時00分～
テーマ： 納涼会員交流会
　　　　～ヨコハマで会いませんか？～
場　所：ユニバーサルダイニングONE
会　費：￥5，500（飲食代として）

湘南支部（リアル） 申込みはコチラ
▼

8 月24日（水）午後 6時30分～
テーマ： 自社の現状と課題を語る
報告者：㈲だいご　代表取締役　北野和信氏
　　　　障害者支援センターぽけっと　センター長　恩蔵幸一氏
場　所：おだわら市民交流センターUMECO（リアル＆Zoom）
会　費：無料

小田原支部（リアル＆Zoom） 申込みはコチラ
▼

8 月26日（金）午後 6時00分～
場　所：横浜関内ホール（リアル）
会　費：リアル参加　　　3，000円
　　　　オンライン参加　1，500円

第26回共育講演会（リアル＆Zoom） 申込みはコチラ
▼

【その他のセミナー】

申 し 込 み

株式会社神奈川機関紙印刷所

〒236-0004 横浜市金沢区福浦 2-1-12
TEL（045）785-1700 FAX（045）784-6902記念誌　

広報誌

機関紙 …
 etc

［お詫び］
　 6 月号の申し込み案内で、横浜北支部例会の会場が「神奈川県中小企業セン
ター会議室」とありましたが、正しくは「鶴見駅前ホール」でした。当日、参
加された会員の皆様には大変ご迷惑をおかけし、誠に申し訳ありませんでした。
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報 告

6 月16日（木）午後 6時30分～
テーマ：ミンナのシゴトとは？？？？？？
　　　　 ～日本から障がい者という言葉と概念をな

くす～
報告者：㈱ミンナのシゴト　代表取締役　兼子文晴氏

ダイバーシティ委員会（リアル＆Zoom） 報告はコチラ
▼

6 月13日（月）午後 6時00分～
テーマ：成果につながる気づきと行動
　　　　～発展と時間の行動計画～
報告者：㈱プリミス　代表取締役　白神敬太氏
　　　　㈱宮島運輸　取締役部長　秋月政人氏

横浜みなと支部（リアル＆Zoom） 報告はコチラ
▼

6 月15日（水）午後 6時30分～
テーマ： 同友会、活用できないなら私のところへい

らっしゃい！
報告者：㈲ニューイング　代表取締役　工藤文子氏

横浜中央支部（リアル＆Zoom） 報告はコチラ
▼

6 月22日（水）午後 6時30分～
テーマ： 自社の現状と課題を語る‼ 
報告者：㈱モンテカンポ　執行役員　中村　寛氏

横浜北支部（リアル＆Zoom） 報告はコチラ
▼

6 月17日（金）午後 5時00分～
テーマ： やる決断より難しい、やらない決断！
　　　　～後継者の苦悩、未来ビジョンの大切さ～
報告者：㈱奥原商事　常務取締役　奥原誠太郎氏

川崎支部（リアル＆Zoom） 報告はコチラ
▼

6 月17日（金）午後 6時30分～
テーマ： 一難去ってまた一難
　　　　～社長があきらめなければ何とかなる～
報告者： コアフューテック㈱
　　　　代表取締役　松本正己氏

たま田園支部（リアル＆Zoom） 報告はコチラ
▼

6 月22日（水）午後 6時30分～
テーマ： 50年先を生き残る未来型薬局づくり
　　　　 ～ひととの繋がり、見聞を広げ、他社との

差別化をはかる～
報告者： グッドファーマシー㈱
　　　　代表取締役　矢野良太郎氏

湘南支部（リアル＆Zoom） 報告はコチラ
▼

6 月17日（金）午後 6時30分～
テーマ： 自社の現状と課題
報告者： ワイキュースコンサルティング
　　　　代表　小島泰雄氏
　　　　㈱Ｍ＆Ａプランニング　代表取締役　権田理司氏
　　　　㈱ライフメディア　代表取締役　浦西　均氏

県南支部（リアル＆Zoom） 報告はコチラ
▼

6 月27日（月）午後 6時30分～
テーマ： 経営指針成文化！before after‼ 
報告者： ㈱常盤商店　代表取締役　常盤幸郎氏

小田原支部（リアル＆Zoom） 報告はコチラ
▼

  ビジネスセミナーVol．1  
40億円完済も見えた。なのに、悩みができた…
波乱万丈の40億円返済の物語。

（株）湯佐和
　代表取締役　湯澤 剛氏

  ビジネスセミナーVol．2  
人間尊重で増収増益経営　
第 6回「日本でいちばん大切にしたい会社」
大賞厚生労働大臣賞受賞企業

（株）エイチ・エス・エー
　代表取締役　田中 勉氏

　DVD販売 各￥8,000
（消費税込、送料180円）

☎045-222-3671

神奈川同友会の機関誌
DOYU kanagawaに貴社の
広告を載せてみませんか？
詳しくは、事務局まで。

名刺広告掲載会員様名刺広告掲載会員様
大募集！
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シリーズ「支部さんぽ」の第 2 回目は、「小田原支部」。
神奈川県内には酒造組合に加盟する蔵元が13カ所あるの
ですが、そのうち5つが実は小田原近郊に集中しています。
戦前には40軒ほどの蔵元があり、酒造りの街だったそうです。
そこで、今回は小田原支部で酒類の卸販売会社を営む「株
式会社常盤商店」の常盤幸郎氏にご案内いただき、ほろ
酔い散歩してきました。（現在、新型コロナウイルス感
染対策のため、藏内の一般見学は中止になっています。）日本酒好きにはたまらない！

小田原近郊で地酒の蔵元巡り

世界で2番目に古い酵母で作られた「ｓ.ｔｏｋｙｏ」

　朝 9時過ぎ、旧東海道（国道 1号線）沿い、城下町小田原に
ある「株式会社常盤商店」で出迎えてくれたのは、常盤幸郎氏。
さっそく、車で蔵元巡りに出発です。
　まず最初に訪れたのは、1825年（文政 8年）創業の「中沢酒
造株式会社」です。応対してくださったのは、10代目当主の
和田茂氏です。
　代表銘柄は「松美酉」。小田原城主大久保家から授かった名
前なのだとか。でも、今日のお目当ては、11代目の 和田亮氏
が手がける「s.tokyo」です。現存する酵母の中で 2 番目に古
い幻の酵母「Sccharomyces Tokyo NAKAZAWA（サッカロマイ
セス・トーキョー・ナカザワ）」で作った純米吟醸酒です。こ
の酵母は、1909年に発見されて以来、これまで日本酒造りに使
用されたことがありません。中沢酒造では2018年に醸造を開始
し、「2021年ワイングラスでおいしい日本酒アワード2021金賞」
を受賞しています。口に含むと、フルーティで爽やかながら、
体験したことのない独特の味わいが広がりました。
　中沢酒造の売店では、蔵元で作っている日本酒をショット販
売していますので、飲み比べをしてから購入することができる
のも嬉しいところ。
　実は、2月～ 4月にかけては、地元・
松田町の河津桜の天然花酵母と地元
米、丹沢の伏流水から作った純米吟醸
酒「亮」も限定販売されているそうで
す。次回は、ぜひ春に訪れてみたいも
のです。

支部さんぽ

自然栽培米と自然エネルギーでＳＤＧｓな酒造り

　「石井醸造」のすぐ近くにあるのが、1789年（寛政元年）創
業の「井上酒造株式会社」です。ちょっと売店だけでも、と門
をくぐると、次代当主予定の井上パーソンズ丈二氏が話を聞か
せてくれました。
　こちらの代表銘柄は「箱根山」です。この他にも、
「箱根薔薇」「箱根七福神」「左岸」「夢高尾」のほか、自然
栽培米と自然エネルギーで作り、地元の偉人・二宮尊
徳が説いた格言の名を冠した「推譲」など、多彩なブ
ランド展開をしています。1本購入したいと告げると、
地元米で作った「夢高尾」を勧めてくれました。

酒造りに餅米を使用！伝承もち四段仕込みの酒

　次に訪問したのは、曽我梅林の近くにある1870年（明治 3年）
創業の「石井醸造株式会社」です。大正モダン風の建物が目を
惹きます。社長の石井孝典氏に案内されて藏に入ると、作業場
では梅仕事の真っ最中でした。
　こちらの代表銘柄は、「伝承もち四段仕込み」で作られる「曽
我の誉」です。酒造りでは 3 回に分けて仕込む「三段仕込み」
が一般的ですが、ここでは 4回に分け、最後の 4回目に餅米を
使い、濃醇な味わいに仕上げています。
　ここで仕込まれる梅酒は、この日本
酒を使って漬けており、焼酎やホワイ
トリカーで漬けたものに比べて、アル
コール度数が12度と低く、柔らかな味
わいに仕上がるそうです。

〈小田原支部 蔵元巡り編〉 vol. 2

蔵元巡り案内人：株式会社常盤商店・常盤幸郎氏。

1825年創業の中沢酒造株式会社。二
宮尊徳の書いた文献にも記載があり
ます。

創業当時から使用している と、10
代目の 和田茂氏。

約１カ月かけて丁寧に
育てたもろみをこの機
械でゆっくり搾り、原
酒と酒粕に分ける（上
槽）。ここでは、創業
当時の機械もまだ使用
しています。

1870年創業の石井醸造
は大正モダンな建物が
目を惹く。当主の石井
孝典氏。

代表銘柄「曽我の誉」
で漬けた梅酒は、全国
梅酒品評会2016にて日
本酒梅酒部門・銀賞を
受賞しています。

売店の壁には板製（！）
の賞状が飾られていま
した。

1789年創業の井上酒造。当主と、そ
の甥で次期当主予定の井上パーソン
ズ丈二氏。

門をくぐって左側に売店があり、多
彩な日本酒を購入できます。
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蔵元巡り スポット
中沢酒造
神奈川県足柄上郡松田町松田惣領
1875
（小田急線新松田駅より徒歩５分、
JR御殿場線松田駅より徒歩３分）
TEL：0465－82－0024
https://www.matsumidori.jp/

石井醸造
神奈川県足柄上郡大井町上大井954
（JR御殿場線上大井駅より徒歩７分）
TEL：0465－82－3241
https://ishiijozo.theshop.jp/

井上酒造
神奈川県足柄上郡大井町上大井552
（JR御殿場線上大井駅より徒歩４分）
TEL：0465－82－0325
https://www.hakoneyama.co.jp/

川西屋酒造店
神奈川県足柄上郡山北町山北250
（JR御殿場線東山北駅より徒歩19分）
TEL：0465－75－0009
https://kawanishiya.stores.jp/

BIOTOPIA　me-byo valley
神奈川県足柄上郡大井町山田300
https://www.biotopia.jp/

ご協力いただいた会員
株式会社常盤商店
神奈川県小田原市東町３－12－35
TEL：　0465－34－3671
https://tokiwashouten.co.jp/

旭東ダイカスト株式会社
神奈川県足柄上郡山北町向原57
TEL：　0465－75－0625
https://www.kdc-group.com/

今回ご紹介した場所
は下記でご覧いただ
けます。
https://goo.gl/maps/
miwc581F8yihAonW8

〈取材・文：（有）マス・クリエイターズ　佐伯和恵／写真撮影：（有）マス・クリエイターズ　中林正幸〉

丘の上の未病改善体験施設「ＢＩＯＴＯＰＩＡ」でランチ

　その後、常盤氏の案内で、大井町の丘の上に建つ「ビオトピ
ア（me-byo valley BIOTOPIA）」へ。南北に約 3 キロ、面積は
60ヘクタール（東京ドーム13個分）の広大な敷地内に、レスト
ラン、マルシェ、オートキャンプ場、100％温泉水を使った温
活施設などがあり、「未病」改善体験が出来る施設です。「ここ
のマルシェには、うちも強羅ブルワリークラフトビールを納品
させてもらっています。」と、常盤氏。
　近辺の農産物や、お土産にも最適な商品がたくさん取り揃え
られています。
　「カフェ　サンジャック」で、緑豊かなお庭を眺めながら軽
食のランチをいただくと、今度は山北町に向かいます。

目指したのは、料理と共に味わい
お互いを引き立て合う日本酒

　訪問したのは、自動車の精密部品を製造している金型鋳造会
社「旭東ダイカスト株式会社」です。湯気が立ち上り、アルミ
の部品が休みなく製造されている工場を見学した後、「それな
ら、ぜひここにも。」と、山森勝利社長が紹介してくれたのは、
「川西屋酒造店株式会社」でした。
　1897年（明治30年）創業の川西屋酒造店では、女将の露木由
美さんが藏の中を案内してくださいました。代表銘柄は「丹沢
山」「丹澤山」です。『食物との一体感』を信条にし、阿波山田
錦のみで醸し、 2年間タンクで熟成させた、丹沢の清流を思わ
せる深い味わいの純米酒です。
　また、酒米毎の個性を最大限に引き出して醸造されている
「隆」は、日本酒好き垂涎の銘酒で、有名レストランにも納品
されています。
　工場長の米山繁仁氏いわく「60℃に燗をして、温度が下がっ
ていくのを楽しみながら飲む『くだり燗』がおすすめ」なのだ
とか。柔らかに広がる味わいが楽しめます。米山氏はお燗にこ
だわるあまり、HARIO社製のフラスコ型耐熱ガラス容器でお燗
専用の容器も作ったと語ります。お燗中に酒
が対流して均等にお燗ができるだけでなく、
注ぎ口が細いので冷めにくいから、最後まで
美味しく飲めるそうです。
　今流行のアウトドアキャンプで、この容器
を使ってゆっくりお燗をしながら日本酒を
楽しむのは、ちょっとお洒落で楽しそうです。

日本酒で一期一会の味わいを楽しむ

　日本酒は、水、米、酵母で出来ているため、蔵元毎の味わい
があるだけでなく、年ごとに味が異なり、その味わいは一期一
会。しかも、季節限定生産で広く出回らない商品もあるため、
銘柄との出会いは、時に偶然だったりします。
　昨今は日本酒離れが声高に言われていますが、こんなに多様
性のあるお酒は世界広しといえども、日本酒ならでは。日本が
誇る食文化をぜひご堪能いただきたい！と感じた 1日でした。

◆蔵元巡り飲み比べセット（各蔵元各１本・合計４本セッ
ト）は、下記QRコードより、常盤商店にて特別価格ご購
入いただけます。¥7,000（税込・送料無料）
〈内容〉・松みどり　純米酒　720㎖ 
　　　・曽我の誉　純米酒　720㎖ 
　　　・箱根山　吟醸ぎんから　720㎖ 
　　　・丹沢山　純米酒吟醸造り　720㎖ 
　　　URL：https://tokizen.theshop.jp/item/64463961

HARIO社と共同開発した
耐熱ガラス製のフラスコ
型酒燗器。

川西屋酒造。ここでは美
人女将の露木由美さんが
案内してくださいました。

工場内を案内する旭東ダイカストの社長・山森勝
利氏。常盤氏と共に。

大井町の丘の上に佇む「me-byo valley 
BIOTOPIA」。地元の食品が購入できる
マルシェやレストランが入っていて、
ここでも土産用の地酒を購入できます。

アルミニウムの板が溶
かされ、型に流され、
自動車の精密部品に加
工されています。

工場長の米山繁仁氏。

特 別 提 供
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す
る
ス
タ
ッ
フ
が
三
人
も
い

る
そ
う
だ
。
し
か
も
、
コ
ロ
ナ
禍
に
な
っ
て
か
ら
、
テ

レ
ワ
ー
ク
が
始
ま
り
、
最
初
は
戸
惑
っ
て
い
た
社
員
た

ち
も
、
今
で
は
す
っ
か
り
テ
レ
ワ
ー
ク
が
気
に
入
り
、

定
着
し
て
い
る
と
い
う
。

　

と
こ
ろ
で
、
ロ
ジ
ナ
ス
の
事
業
は
コ
ン
テ
ン
ツ
業
務

に
留
ま
ら
な
い
。
二
〇
一
七
年
よ
り
奥
様
を
中
心
に
、

障
が
い
の
あ
る
子
ど
も
を
持
つ
家
族
向
け
の
ツ
ア
ー
を

手
配
す
る
「
ツ
ア
ー
ド
ゥ
」
と
い
う
旅
行
事
業
を
立
ち

上
げ
た
。
実
は
、
山
本
氏
の
ご
子
息
は
五
歳
の
時
に
自

閉
症
の
診
断
を
受
け
て
い
る
。
障
害
の
あ
る
お
子
さ
ん

と
そ
の
ご
家
族
の
た
め
に
適
切
に
配
慮
・
手
配
で
き
る

旅
行
会
社
が
あ
っ
た
ら
い
い
な
、
と
一
念
発
起
し
た
。

二
〇
一
八
年
一
二
月
に
初
め
て
の
ツ
ア
ー
を
開
催
し
た

が
、
現
在
は
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
収
束
後
を
見

据
え
つ
つ
最
小
限
の
活
動
に
止
め
て
い
る
。

　
「
今
後
は
、
自
社
製
品
を
増
や
し
て
い
き
た
い
と
考

え
て
い
ま
す
。
個
人
の
裁
量
が
増
え
れ
ば
、
社
員
そ
れ

ぞ
れ
が
も
っ
と
楽
し
く
働
け
る
。
も
っ
と
自
由
に
働
け

る
と
思
っ
て
い
ま
す
。」
と
、
山
本
氏
。

　

社
会
の
枠
に
と
ら
わ
れ
な
い
、
自
由
な
生
き
方
や
働

き
方
が
、
こ
こ
に
は
あ
る
よ
う
だ
。

部
し
た
。
三
年
間
続
け
た
が
、
レ
ギ
ュ
ラ
ー
を
狙
う
ほ

ど
に
は
夢
中
に
な
れ
な
か
っ
た
。
両
親
と
姉
は
朝
早
く

家
を
出
て
出
勤
・
登
校
す
る
の
で
、
時
に
は
一
時
間
目

を
サ
ボ
っ
て
家
に
い
る
こ
と
も
あ
っ
た
。

　

こ
の
頃
パ
ン
ク
ロ
ッ
ク
に
興
味
を
持
ち
始
め
、
エ
レ

キ
ギ
タ
ー
を
始
め
て
い
る
。
ア
ナ
ー
キ
ー
や
セ
ッ
ク
ス

ピ
ス
ト
ル
ズ
な
ど
の
コ
ピ
ー
バ
ン
ド
を
組
ん
だ
が
、
そ

れ
に
も
熱
中
す
る
こ
と
は
な
か
っ
た
と
い
う
。

国
立
大
学
に
入
学
す
る
も
、

ア
ル
バ
イ
ト
に
明
け
暮
れ
た

　

高
校
は
、
名
古
屋
市
立
北
高
等
学
校
に
進
学
し
た
。

こ
こ
で
も
、
ハ
ン
ド
ボ
ー
ル
部
で
の
部
活
動
に
勤
し
む

傍
ら
、
友
人
宅
に
た
む
ろ
し
て
麻
雀
を
楽
し
み
、
ラ
イ

ブ
で
ギ
タ
ー
を
演
奏
し
た
り
す
る
日
々
を
過
ご
し
た
。

し
か
し
、
高
校
三
年
に
な
る
と
、
猛
勉
強
を
始
め
る
。

　
「
と
に
か
く
、
家
を
出
て
一
人
暮
ら
し
を
し
た
か
っ

た
か
ら
。」

　

国
立
電
気
通
信
大
学
に
入
学
し
た
。
し
か
し
、
大
学

株式会社ロジナス
代表取締役　山本 啓一氏
（県南支部・ダイバーシティ委員長）

　

鎌
倉
・
稲
村
ヶ
崎
。
海
岸
沿
い
を
走
る
国
道
一
三
四

号
線
か
ら
一
本
入
っ
た
小
路
沿
い
。
玄
関
前
を
江
ノ
電

が
コ
ト
コ
ト
走
る
、
水
色
の
可
愛
い
住
宅
の
一
階
に
あ

る
の
が
、
シ
ス
テ
ム
開
発
と
障
が
い
者
向
け
の
旅
行
事

業
を
営
む
「
株
式
会
社
ロ
ジ
ナ
ス
」
で
あ
る
。
社
長
の

山
本
啓
一
氏
は
、
今
年
度
ダ
イ
バ
ー
シ
テ
ィ
委
員
長
に

就
任
し
た
。

田
ん
ぼ
で
ヘ
ビ
を
捕
ま
え
て

遊
ん
だ
小
学
生
時
代

　

ポ
ニ
ー
テ
ー
ル
に
、
日
焼
け
し
た
笑
顔
。
湘
南
が
よ

く
似
合
う
山
本
社
長
だ
が
、出
生
地
は
愛
知
県
で
あ
る
。

一
九
六
七
年
、
名
古
屋
市
内
の
病
院
で
、
高
校
教
師
を

し
て
い
た
両
親
の
元
に
、
第
二
子
、
長
男
と
し
て
生
ま

れ
た
。
一
歳
年
上
の
姉
が
い
る
。
住
ま
い
が
あ
っ
た
岩

倉
市
は
、
田
ん
ぼ
が
広
が
る
の
ど
か
な
地
帯
で
、
市
内

の
小
学
校
に
入
学
す
る
と
、
田
ん
ぼ
で
ヘ
ビ
を
捕
ま
え

て
遊
ん
だ
。

　

そ
し
て
、
中
学
校
へ
進
む
と
ハ
ン
ド
ボ
ー
ル
部
に
入

も
っ
と
自
由
で
、も
っ
と
楽
し
い

働
き
方
が
あ
っ
て
い
い
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こ
と
に
な
る
。

　

し
か
し
、
山
本
氏
は
ソ
フ
ト
電
池
開
発

の
仕
事
が
面
白
く
な
っ
て
い
た
。
あ
っ
さ

り
パ
ル
テ
ィ
オ
ソ
フ
ト
に
移
籍
す
る
。
そ

こ
で
、
ソ
フ
ト
電
池
の
開
発
を
継
続
し
、

つ
い
に
完
成
さ
せ
た
。
山
本
氏
は
、
現
在
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